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喜欢来

海南旅游的

朋友都知道

三亚的天涯

海角，其实

海角在海南有不少，在西线的昌

江昌化镇境内就有三个面向北部

湾的“海角”，当地人称之为“大

角”“中角”和“小角”。现在的“海

角”有了一个新的名字叫“浪漫海

角”，年轻情侣们喜欢来这里拍婚

纱、拍写真，许下“天涯海角随你

去、海枯石烂不变心”的爱情宣

言。而这三个海角有一个统称，

叫“棋子湾”，是“海南十大最美海

湾”之一。棋子湾的风景吸引着

很多游客，同样也吸引着影视制

作部门。

湖南卫视斥资把蘑菇屋搬到

了海边一个颇为神秘的地方，《向

往的生活》第六季就在海南棋子

湾取景拍摄。明星们不仅住蘑菇

屋，也住棋子湾开元度假村。笔

者在看晚霞的时候，还遇到几波

说着上海话的游客，一问都不是

近期从上海出来的，而是居住在

海口、临高和三亚的上海人，看来

疫情依旧还是经济发展的重要阻

碍因素。

笔者在海南环岛高速公路上

开车行驶时，速度有三挡：120公

里/小时、100公里/小时、80公里/

小时。从陵水到海棠湾几乎都

是最高限速，进入三亚辖区基本

都在80～100公里/小时，这次说

走就走的旅行还遇到高速公路

的维修工程。因此，笔者从出门

到中途吃午饭、下高速，再到棋

子湾开元度假村酒店，整个过程

竟然花费了六个小时！遇到酒

店领导说了这段过程，他回应

说，他从杭州出家门再飞过来最

后到达酒店也就花了六个半小

时！由此可推导我国基础设施

建设还有巨大发展空间。由于

历史原因，海南东线高速公路，

始建于“七五”计划期，后并入

G98环岛高速公路，先建成半幅

高速双向通行，后由于交通事故

频发，“八五”计划期着手扩建全

幅高速，于“九五”计划初期建成

通车。G98东线段作为海南政治

经济活动的大通道，是海南旅游

的黄金线路，后经过升级改造，

东线高速质量提升明显，而西线

高速行驶速度不如东线。

从一条高速公路畅通与否，

能看出基础设施建设的作用和对

经济的拉动功能，这次在西行棋

子湾的路途中遇到的车辆明显不

多，既与海南进入旅游淡季有关，

也与经济增长速度回落有关。在

回程路上，由于对高速维修状况

有预期，加上替代高速的国道很

畅通，回程时间少用了很多，看看

一个说走就走的旅行遇到通行不

畅的现实，就会造成实际上的低

效率，而回程因为有了预期，就收

获了与常态差不多的效率。

笔者从这次旅行来回行驶体

验中，看到了目前人们的意识对

于经济复苏的影响，即人们对经

济复苏的判断更多的带上了情绪

因素而缺乏理性的认知。

国家统计局近日发布了

2022年5月份全国CPI和PPI数

据。5月份，国内疫情防控形势

持续向好，消费市场供应总体充

足，CPI环比转降，同比涨幅保持

稳定。受益于政策发力，经济大

概率是5月见底，6月向上。一方

面，受疫情影响，经济稳增长压力

加剧，实体经济能够创造的优质

资产减少；另一方面，上海疫情接

近尾声，国内经济趋势向上。

因此，笔者期待在高速路上

还是能开高速车。 文兴

今年股

市从时间上

已经快走过

一 半 历 程

了，在上半

年行情走势中，各类指数基本上

走出了快速下探、砸出一个大底

之后开始缓慢拉高的走势，但上

半年要走出V形走势的可能性已

经没有，市场处于恢复性行情的

走势。

之所以称为恢复性行情，是

因为上半年市场受到的伤害太猛

烈了。我们看看近半年来的市场

走势，以上证指数为例，今年开盘

指数为3649点，开盘指数基本上

就是今年的最高指数，站在当下

3200多点的指数位上看这个开

盘指数有点抬头仰望的感觉。今

年初开盘之后，一路砸到最低点

2862点，这样的跌势在中国股市

30多年的历史中还是第一次见

到。到了最低点之后开始慢慢拉

升，缓缓地走出底部。现在在

3240点左右的位置，往顶部看有

400点左右的距离，往底部看也

差不多有400点左右的距离，如

果把今年来的高点和低点一比

较，现在处于高低点的中枢位置，

现在的市场既不太好也不太差，

一切尽在恢复中。

今年砸盘后的恢复性行情，

与两大因素有关，奥密克戎疫情

和国际关系的变化。就疫情而

言，实际上股市的走势与疫情的

病例数呈正相关关系，疫情带来

的人流、物流的影响，导致企业供

应链和产业链的停摆，这直接影

响到上市公司的生产经营和业

绩。当下随着疫情的好转，复工

复产是经济社会中最重要的关键

词，可以说今年最困难的时刻已

经过去，尽管疫情还会反复，但总

趋势向好，这对于股市走出底部

是至关重要的。而国际关系的变

化影响到全世界各类市场，今年

来我们见识到了国际股市的暴

跌，大宗商品市场的跌宕起伏，其

幅度是前所未见的，这样的走势

也超出了我们的预想。如今世界

经济有着千丝万缕的相关性，国

际市场这种灾难性的走势，A股

难以独善其身。这两大因素交织

在一起，导致了今年股市的过山

车行情。

看各类指数的日K线走势，

你就会发现从上半年最低点形成

之后，K线组合已经形成了一条

约30度向上的斜线，这条斜线基

本上代表了恢复性行情走势的未

来趋势和走出底部的速率，也说

明了今年最困难的时刻已经过去

了，市场很缓慢地走出了底部，当

下面临的是要越过3290点这个

箱体的天花板，一旦这个天花板

成为下一个箱体的地板，恢复性

行情就将取得重大成果。

就目前恢复性行情的走势来

推断，今年全年的行情也许是一

个V形走势，也就是一个终点又

回到起点的行情，今年开盘指数

3649点，如果下半年再回到这个

点位，那就是一个漂亮的代表胜

利的V了，要取得这样的成果上

面还有400来点的空间，而创业

板的任务更艰巨还有850点的距

离，所以今年这个恢复性行情还

有许多难关需要去攻克。

面对如今这样的进进退退的

市道，投资者在操作上还是应该

踏着波动的节奏走，跟着市场主

力走，一手握着资金，另一手握着

股票，在进退之中做做短线，这也

是一个不错的选择。 应健中

财经风向标

逆
向
思
维

高速路上要开高速车

股市展开恢复性行情
健
中
论
道

文
兴
说
市

连
建
明

本版观点仅供参考

本周三，2 只发
行价百元的新股上
市，因担心破发，这
2 只百元股弃购率
很高，但上市首日表
现出乎意料，不仅没
有破发，而且成为
今年以来最赚钱的
新股。
这2只新股都是

5月底发行的，昱能
科技发行价163元，
华 海 清 科 发 行 价
136.66元，由于四五
月份新股破发居多，
投资者非常担心，对
于百元高价股更是害
怕，所以弃购者很多，
昱能科技网上投资者
放 弃 认 购 金 额 为
1.21亿元，华海清科
放弃认购金额为8781万元，2只新
股弃购比例超过2%。
弃购的股民现在无疑要哭了，6

月8日2只百元新股同时上市，结
果大涨。昱能科技报收290.1元，
涨幅为77.98%，按收盘价计算，中一
签赚6.27万元，是今年以来最赚钱
的新股。华海清科报收224.1元，
涨幅为63.98%，中一签赚4.8万元。
为什么最赚钱的新股一些人中

签反而放弃了？原因就是被之前的
破发跌怕了。我们看看3月份以来
新股上市首日的表现，沪深股市3
月份上市34只新股，上市首日12
只新股破发，破发率35%。4月份上
市35只新股，上市首日17只新股
破发，破发率49%。
新股破发与大盘走势密切度很

高，3月和4月A股下跌幅度很大，
新股破发严重，这种情况下，很多投
资者即使中签新股也非常忐忑。其
实，5月份随着大盘企稳，新股转
暖。截至6月8日，5月份以来上市
23只新股，除了从北交所转板到科
创板的观典防务，IPO新股无一破
发，涨幅翻倍的新股则有4只。
2只百元新股发行时间分别是

5月26日和27日，此时新股已经回
暖，依然有那么多人放弃中签的“大
肉股”，说明很多人是顺向思维，认
为这种下跌一直会持续下去，没有
意识到市场会发生转折。投资最需
要的是逆向思维，因为任何市场走
势都不会是直线的，必然会发生转
折。没有逆向思维，没有对转折的
判断，是很难投资成功的，新股如
此，老股也如此。
新股不败神话已经结束，相信

未来新股破发和新股暴涨的情况
都会出现，闭着眼睛打新恐怕不行
了，需要对新股进行更深入的研
究。就说百元新股，其实是把双刃
剑，可能获得高收益也可能破发损
失大。比如，发行价133.73 元的
极米科技，上市首日一签获利
21.34万元，是历史第三赚钱的新
股。而去年 12 月上市的百济神
州，发行价192.6元，上市首日下跌
16.42%报收160.98元，中一签亏损
1.33万元，是上市首日亏钱最多的
新股。以后遇到百元新股要多加
研究。

两天前接到编辑先生的信

息，说咱们这个专栏恢复了。我

手痒翻了一下，发现上一篇文章

是4月2日，那么至今停了两个多

月。而这两个多月，上海经历了

一次将会写进历史的疫情，上证

指数也恰好经历了一次V形过

程，两个多月后又回到了两个多

月前，那周的收盘位置3282点，

本周的收盘位置3284点。终于

回到原点并轻微超越了原点。

人生其实与股市走势很相似，

拉长至历史的长河看，多大的波动

都会被平滑掉；但拉近至每日每

时，却有很多未必能过去的坎。

4月的暴跌，多少本来估值已

经跌至合理甚至偏低区域的股票

毫无抵抗地再下一个甚至N个台

阶。“别人恐惧我贪婪”中的“我”

神奇地不见了，都成了“别人”。

相当一部分赛道股4月没有

随大盘深跌，只是轻微地沉了一

下或者横盘，到了5月就开始起

飞，升势可谓非一般凌厉。举两

个例子。这两个月小康股份涨了

近60%，比亚迪涨了近五成，而且

主要升幅都是5月后实现的。但

是，在看到这个把月来的辉煌的

同时，不要忘了之前比亚迪盘跌

了4个月，小康更是连续收了5根

月阴线。如果一个多月前你不埋

伏其中，这五六成的收益就与你

无缘。

再举一个例子。本周券商股

异动了。光大证券三连板可谓风

光一时。如果说一根阳线就可以

改变信仰，那么三个涨停就成为

众人眼中的龙头了。但扪心自

问，三天前有多少人看券商板

块？从去年至今，大家问券商股

都问到麻木了。分析师们本来一

度看好券商，但看了几个月都没

如愿发动行情，也都意兴阑珊

了。然而，当大家都放弃时，券商

爆发了！而且这回龙头不是众望

所归的东财，不是体量最大的中

信，也不是靠重组乌鸡变大鸟的

小券商，而是低迷时低调沉默、雄

起时众望所归的光大。惊不惊

喜？意不意外？

市场无常态。不要尝试抓到

最牛的那一个，你才可以保持好

的心态。如果你对时机选择或具

体标的选择没把握，为啥不选一

个ETF呢？本周稳稳的7个点哦！

券商股是牛市的急先锋。券

商股的启动能比较大地激发市场

人气重聚信心。如果不敢进行左

边交易做低吸，那么，现在的你相

信右侧么？ 黎婉仪

两个月，兜了一圈看门道财


